

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 10 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 1219

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 „ „

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta"

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 „ „

Limón, 29 de junio de 1906 - R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o.

Royal Mail Steam Packet Co (MALA REAL INGLESA)

NUEVA TARIFA DE PASAJES A NEW YORK
¡¡ GRAN REBAJA !!

El precio de pasaje de 1ª clase á New York queda reducido á \$ 55 00 oro americano, hasta nuevo aviso.—El de 2ª clase será \$ 40 00 oro americano, y se puede recomendar por ser igual á los de la de otras líneas que hacen el servicio á los E.E. U.U. de R.—Estos vapores trasatlánticos son dos veces más grandes que cualquier otro vapor que hace la carrera á Nueva York y tienen toda clase de comodidades para pasajeros, incluyendo médico.— LYON HNOS & CA. agentes.—Junio 19. 15

TÉ DE CEILAN

(superior)

El legítimo y afamado y que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shand Hal-dane & Co, Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público.—Julio 8 1 m.

GRAN FABRICA DE MUEBLES ELECTRICA

—DE—

Jorge Morales Bejarano

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela, y del público en general que estando totalmente reorganizada mi fábrica de muebles ofrezco cumplimiento estricto en los encargos; oficina técnica para planos y presupuestos; catálogos de todos los países y en todos los estilos, muestrarios de damacos y mármoles y gran existencia de espejos biselados á solicitud.

Agencia y representación de varias casas europeas y americanas.
1 m alt.—Mayo 13.

Propiedades en venta

Se venden las siguientes propiedades pertenecientes á la sucesión de don Mauro Fernández:
1º Una finca situada en la Palma de San Jerónimo, compuesta de 109 manzanas de potrero 100 de montañas. 2º Una finca situada en los lugares llamados Cascajal y Bajo de la Rosa, jurisdicción de San Isidro, compuesta de cerca de novecientas manzanas, de las cuales ochenta son de potrero y el resto de magníficos bosques. 3º Un terreno de construcción situado en la Cuesta de Moras, con frente á las Avenidas Central y Segunda, Este, y á la calle 15, Sur. Se vende en su totalidad ó en lotes. 4º Terreno inculdo situado en San Carlos 4 orillas del río Peñas Blancas, que perteneció al doctor don Juan Canet, constante de setecientas manzanas. Lo atraviesa el camino á la frontera de Nicaragua construido por don Mercedes Quesada. Para informes detallados entnderse con el licenciado don Alberto Echandi. Mayo 17. 1m. alt.

TE NEGRO

—MARCA MICADO—

—(o)—

EL MEJOR TE DE CEILAN
QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

—MARCA OYAMA—

—(o)—

EL MEJOR TE ENGLISS
BREAKFAST QUE SE CON-
SUME EN EL PAIS.

BOTICA FRANCESA

Junio 13 HERMANN & ZELEDON

AL-COMERCIO

Suplicamos á los señores comerciantes que hacen uso de nuestras guías para sus despachos á Santo Domingo, se sirvan no omitir en ellas dos datos indispensables para que las mercaderías sigan prontamente su destino; á saber: el nombre del remitente y el nombre del destinatario.

A la vez, hacemos saber al comercio y á las personas de aquí que despachan por nuestro medio, que las cuentas de gastos tienen que ser pagadas en esta Oficina principal, por los remitentes. Los destinatarios, que viven diseminados en toda la República, ó rehusan pagar ó no pagan con la puntualidad debida, servicios y adelantos que exigimos, sin excepción, sean cubiertos AL CONTADO.—San José, 7 de mayo de 1906—1 mes. alt.

FELIPE ALVARADO J. & Cº

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Director.—La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3a., Oeste.
Teléfono n.º 28 — Apartado 109

Oficial

PODER LEGISLATIVO.—Decreto cendiendo una pensión vitalicia de ₡ 50.00 mensuales.

—Idem concediendo otra de ₡ 25.00 á cada uno de los menores Rafael, Alfredo y Luis Gallegos Escalante.

RELACIONES EXTERIORES.—Se reconoce como ministro y cónsul general británico en Costa Rica á don Lionel Eduard Gresley Carden.

—Se concede carta de naturalización al súbdito chino Juan José León.

INSTRUCCION PUBLICA.—Se revoca el acuerdo emitido en 21 de febrero de 1903 en cuanto á lo que se refiere á las becasistas del Colegio Superior de Señoritas. En tal virtud aquellas cuyas familias residan en San José, puedan habitar en sus propias casas y se autoriza á las demás para que elijan domicilio.

—Maestro de la escuela de niños de Buenos Aires de Puntarenas, se nombra á don Jesús Gómez Salazar y á don Esteban Cordero de la de Boruca.

Cablegramas

GRAN BRETAÑA

Londres, 7.—En la cámara de los comunes pronunció un discurso anoche el ministro de Relaciones Exteriores que causó gran sensación en el recinto. Se discutió el presupuesto de su departamento y al referirse á Egipto dijo que el ataque en Tabsh contra varios oficiales británicos fué estudiado, y demuestra que existe un espíritu de fanatismo que hace necesario el aumento de guarniciones en el aquel país. También dijo el ministro que si la autoridad de Lord Cromer y gobierno egipcio no la sostiene con energía, Gran Bretaña se verá en la necesidad de adoptar medidas que repugnan á todo gobierno liberal.

Al discutirse el capítulo del presupuesto extranjero, varios miembros de la cámara criticaron el envío de la escuadra á Cronstad.

Mr. Dillon atacó al ministro llamándolo encubridor de las flagelaciones y ejecuciones brutales y bárbaras llevadas á cabo en Egipto.

El ministro manifestó que las relaciones con las demás potencias son muy cordiales y con respecto á los sucesos de Egipto que aceptaba toda la responsabilidad, é hizo notar que puede ser de funestos resultados discusiones de esa índole referente á los pueblos de Oriente. Hizo notar el gran espíritu fanático que contra los europeos anima á egipcios y habitantes de Africa Septentrional, y que si el presupuesto tratara de debilitar la autoridad del gobierno egipcio se hallarían frente á una situación gravísima, pues si el fanatismo llega á dominar al gobierno egipcio Gran Bretaña se verá en la necesidad de adoptar medidas extremas. Al referirse á la visita de la escuadra de Cronstad dijo que es de todo punto imposible cambiar el plan sin causar sospechas de que Gran Bretaña se declare á favor de una facción con perjuicio de otras. La visita tiene por objeto cumplimentar al Czar, á la zarina y á la nación rusa, lo cual no cree sea interpretado por el gobernante ruso como manifestación de parcialidad ante los sucesos que allí se desarrollan.

Los miembros de la cámara de los comunes firmarán un despacho á los del parlamento ruso, felicitando el más antiguo al más joven de los parlamentos. Además invitarán á los miembros de la дума á que asistan á la conferencia internacional de arbitraje, que se celebrará en Londres á fines de este mes.

—El corresponsal del "Telegraph" telegrafía desde Bruselas, diciendo que han llegado á Lieja tres miembros prominentes del partido revolucionario ruso, los cuales han hecho un pedido de tres mil rifles y gran cantidad de municiones.

—El Emperador de Alemania compró por la suma de \$ 75,000 el gran Utowana, propiedad de Mr. Allison, que en la actualidad se encuentra en aguas de Noruega.

Telegrafian desde Viena diciendo que el

Rey Eduardo irá á Postdam, con objeto de apadrinar al príncipe Guillermo que se bautizará en aquella ciudad.

El corresponsal del "Daily Mail" telegrafía desde Berlín, manifestando que el estado de la princesa de la corona no es tan lisonjero como dicen los médicos. Es motivo de muchos comentarios la ausencia de la gran duquesa Anastasia, madre de la princesa. Quiso estar presente durante el alumbramiento de su hija pero no llegó á Postdam, debido á las malas relaciones que mantiene con el Emperador Guillermo.

ALEMANIA

Berlín, 7.—Desde Kattowitz telegrafian al "Lokal Anzeiger", diciéndole que á las 2 y 15 de la tarde un pelotón de 25 cosacos rodeó una calera en Miechow, provincia de Kielce (Polonia rusa), por haber tenido noticias el gobierno de que allí se fabricaban bombas de dinamita. Al pretender los cosacos forzar la entrada, ocurrió una gran explosión que voló la calera, matando á cinco é hiriendo gravemente á igual número de cosacos. Se ignora si la explosión se debe á algún individuo que se encontraba dentro de la calera ó se hizo desde afuera valiéndose de hilos eléctricos.

—El comité ejecutivo del partido socialista tiene el proyecto de establecer una escuela para que los jóvenes estudien política. En ella se darán conferencias sobre economía nacional, socialismo, derecho, historia, literatura, ciencias naturales y ejercicios de discusión parlamentaria. Ocupándose de este asunto, dice un periódico que nada se debe ahorrar para realizar el plan, formando así un cuerpo de agentes bien instruido. Agrega que toda vez que el Reichstag tiene en proyecto señalar sueldo á los diputados, los socialistas no tienen necesidad de suscribir fondos para pagar á sus miembros, economizando \$ 2,000 anuales, cantidad que se puede dedicar al sostenimiento de la escuela.

Berlín, 7.—El emperador de Alemania condecoró con la insignia del Aguila Roja al barón Jutaro Komura.

RUSIA

San Petersburgo, 7.—Como no se pudo realizar un ministerio de coalición, el actual continuará en el poder.

El emperador ha retrasado su viaje á aguas finlandesas.

En el congreso de obreros y campesinos que se celebró en Helsinki se enviaron emisarios á todas las regiones de Rusia, con el fin de aconsejar á las sociedades de obreros se preparen para un levantamiento, á mano armada, contra el gobierno, lanzándose al campo en cuanto reciban aviso de San Petersburgo.

Durante una discusión en la Duma sobre el informe respecto á la situación en Bialystock, el sacerdote Ortodoxo Aranasioniff, miembro del partido radical atacó la política del gobierno porque en lugar de dirigirla á la pacificación del país parece estar dirigida á provocar motines antieuropeos y toda clase de conflictos entre las distintas razas que forman el imperio.

Batum, 7.—El motín de la tropa fué sofocado. Los jefes lograron escapar. Los demás se rindieron y se encuentran presos.

Varsovia, 7.—En esta ciudad impera el crimen. Debido á esto el cuerpo de policía en masa presentó la dimisión. Como medida contra el asesinato la policía salía á la calle en pelotones, lo cual facilitaba á los revolucionarios arrojarles bombas con toda impunidad. El gobernador amenazó á la policía con grandes castigos si se niega á prestar servicio.

SUIZA

Ginebra, 7.—Han terminado las conferencias de la Cruz Roja. Mañana será firmada el acta.

AUSTRIA HUNGRIA

Viena, 7.—El gobierno ordenó cerrar la frontera á la importación de ganado de Servia y aplicación de la tarifa prohibitiva á las demás mercaderías, por haberse negado esa nación á hacer concesiones.

TURQUIA

Constantinopla, 7.—El gobernador de Pushkar rechazó una columna turca que pretendía apoderarse del territorio persa. El consejo de ministros turco ordenó al jefe de la fuerza se retire de las posiciones avanzadas con objeto de evitar conflictos.

FRANCIA

Cannes, 7.—Un gran ciclón azotó ayer esta población destruyendo la vía férrea, por cuyo motivo está suspendido el tráfico. Fueron estrelladas contra las rocas gran número de embarcaciones pesqueras. En la playa varó un bergantín salvándose la tripulación.

El Secretario de la legación cubana

Los periódicos de la Habana nos dan la grata noticia de que acompaña como secretario de la misión especial que ante nuestro gobierno trae por parte del de Cuba, el ilustre Mayor General y prestigioso ministro de Gobernación de aquel país, señor Juan Rius Rivera, el señor Pedro C. Salcedo.

Es el señor Salcedo, hoy Canciller del ministerio de Relaciones Exteriores cubano, un joven distinguido, abogado y fervoroso patriota que con el malogrado é integérrimo señor Eduardo Yero, ministro de Instrucción Pública en el

primer gabinete del señor Estrada Palma, se lanzó al campo dos ó tres días antes de que estallara en Baire el grito redentor que culminó en la constitución de una nueva República en este continente.

Desearnos cuanto antes estrechar cordialmente la mano de nuestro antiguo y querido amigo señor Salcedo, y esperamos que le sean gratos los días que pase en esta tierra.—J. F.

En el Nacional

La espléndida mañana de ayer nos trajo una tarde lluviosa y triste lo que impidió que nuestro coliseo fuera visitado por todas las familias que lo deseaban. Así pues, la función de mañana se dió con escasa concurrencia. La ejecución nos aseguran que fué del agrado del público; que todos los artistas en su mayoría cual me nos procuraron colocarse en su debido terreno.

En la noche fué diferente. Una concurrencia numerosa llenaba todas las localidades del lunetero y palcos, de tal modo que casi no se veían sillones vacíos, excepto los de algunos caballeros que por llegar tarde permanecían de pie en los pasillos de entrada durante el primer acto.

Una concurrencia numerosa llenaba todas las localidades de lunetero y palcos, de tal modo que casi no se veían sillones vacíos, excepto los de algunos caballeros que por llegar tarde permanecían de pie en los pasillos de entrada durante el primer acto.

Los Bohemios" primera pieza de la función fué celebradísima, particularmente el dúo de Roberto y Cosette; causó muy buen humor la petulancia del señor Giralt, admirablemente interpretada por el señor Medina.

Su turno tocaba después á "Calderón" pero fué cambiada por el "Terrible Pérez" de lo cual nada diremos, pues ya está bastante relacionada con nuestro público. Su interpretación fué como siempre, magnífica.

"Calderón" el que no la dejaremos pasar en silencio; la recomendamos, tiene chistes graciosos, equívocos simpáticos y son divertidas sus escenas. El desempeño de sus papeles confiado á artistas como lo son las señoras Lasauca y Ureña, Medina, Barrot, Fernández y otros resulta de buen efecto y mejor agrado.

La noche del domingo en el Nacional ha sido noche de satisfacción para los artistas, para la concurrencia y para la comisión de señoras encargada de llevar á cabo los trabajos necesarios para un buen resultado. El está conseguido, por ello EL NOTICIERO les felicita.

Acontecimientos

—DIAS 8 y 9—

La señora Getrudis Vargas se presentó á la policía quejándose que su yerno, Juan María López, le había castigado con un palo infiriéndole varias contusiones de poca consideración. Se libró orden de captura contra el acusado.

El señor José María Arias, vecino de Puriscal, fué víctima de un ataque á mano armada por parte de un enemigo. Se investiga el hecho.

Narciso Cascante ha delatado como ratero á un su antiguo sirviente, Rafael Duarte quien le escamoteó una cartera que contenía la suma de 45 colonos.

Leonor Bajarano fué víctima de un robo por parte de un desconocido á quien persigue la policía.

El menor Juan José Alvarado recibió una herida en la cabeza.

Debido á la fuerte lluvia del domingo, cayó la pared de una casa sita en la avenida 12 Este.

En riña igual y pareja salió levemente herido por arma contundente el individuo Pascual Anzofifa.

La señora Rosenda Barrantes se le ha desaparecido un niño de tres años de edad llamado Eduardo. Hace cinco días desapareció el pequeño.

El brequero Francisco Elizondo sufrió un golpe en el estómago que lo tiene postrado en cama.

La señorita Luisa Fonseca le hurtaron un reloj pequeño de plata.

Más cablegramas

FRANCIA

París, 8.—Llegaron á ésta anoche los Longworth. Recibieron en la estación toda la legación americana y representantes de Fallières y Burgeois; habitan la legación americana. Fallières les obsequiará con un banquete. La legación americana dará en su honor una gran recepción.

RUSIA

Petersburgo, 8.—El apoyo por Trepoff, de formar un ministerio compuesto de demócratas constitucionales introduce á la situación un elemento nuevo, aunque se ha pospuesto temporalmente la caída del ministerio de Goremykin, la tendencia es hacia un gobierno parlamentario como único medio de evitar la anarquía que amenaza. Una entrevista que se celebró con Trepoff ha demostrado que en Trepoff los constitucionales demócratas poseen un aliado inesperado y quizá inconveniente y en el primer ministro Goremykin un opositor despreciable y moroso que sigue la corriente. La conversión de Trepoff á la idea de un ministro responsable, se tasa no en el respeto que tiene por los constitucionales demócratas, pues los considera medios revolucionarios, sino en su convicción que la represión por medio de un ejército descontento y una policía desorganizada, no es posible. Habló con su acostumbrada notable franqueza, no trató de ocultar la desesperada condición del país ó la potencia de la causa revolucionaria.

Se ha averiguado que las sociedades revolucionarias son responsables por los desórdenes en los regimientos de la guardia y demás regimientos.

La policía investiga los movimientos del diputado Alladio con la esperanza de conectarle con el motín en el regimiento Prebrojensky. Las resoluciones adoptadas por la guardación americana del Oscwiew incluyen las acostumbradas demandas como la naturalización del terreno, completa amnistía para reos políticos,

conversación del constituyente. Los diarios publican la carta de la liga social demócrata lituana.

Petersburgo, 8.—Es la intención del Czar despedir á todos los jefes y oficiales del regimiento Prebrojensky y organizar un regimiento enteramente nuevo. Notician de Tiflis que la ciudad está llena de tropa. Artillería colocada en las alturas que rodean la población á fin de impedir la libertad de 27 individuos de tropa que se están juzgando en consejo de guerra por insubordinación, se han despedido refuerzos á Reval. Los aldeanos de Samana dispararon contra la policía. El prefecto de Moscú ha expulsado á todos los desempleados y huelguistas del ferrocarril de Kruok y Sebastopol, por este motivo fué asesinado hoy en venganza por dichos empleados. El ministro de Hacienda se presentó ante un comité de la Duma que estudia un proyecto de ley para socorrer á los hambrientos. Le manifestó que la condición del tesoro nacional es medio peor de lo que se cree. El gobierno está gastando más que su renta [Hay gran necesidad de economía; pero esta no es posible este año. De consiguiente sería necesario hacer nuevo empréstito para mantenimiento de los hambrientos.

Liban, 8.—Respecto á la ejecución de Maklounky, revolucionario, quien rehusó subir al cadalso, protestando su inocencia, la guardia le trató con tanta barbaridad, que le quebraron las muñecas y le aplastaron el pecho. Expiró antes de llegar al punto de la ejecución. Sin embargo, el cadáver se colgó.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 8.—El secretario de Marina, Bonaparte, proyecta grandes maniobras navales á fines del verano. 16 acorazados de combate se ensayarán en evoluciones sin señales.

El ministerio de la Guerra ha adquirido 4 automóviles. Los utilizará en servicio de las maniobras y en los campamentos de instrucción.

Nueva York, 8.—Procedente de Cuba ha llegado á ésta el general Rius Rivera, ministro de Hacienda, nombrado plenipotenciario cubano ante las repúblicas de Centro y Sud América. Saldrá de aquí el 27 del presente visitando sucesivamente Puerto Rico, Venezuela, Guaymas, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Paraguay, Uruguay, Brasil. Después Lisboa y capitales de Europa, regresando á Nueva York y Habana después de una ausencia de 8 meses.

BRASIL

Río Janeiro, 8.—Se dice que serán secretas las sesiones del Congreso Panamericano. Las actas se publicarán en inglés, español, portugués y francés. Las copias se entregarán á cada delegado 24 horas después de cada sesión.

PARAGUAY

Asunción, 7.—Apesar de la vigilancia sobre la frontera, los revolucionarios de Matto Grosso han logrado introducir del Paraguay 500 rifles Manser, 1000 Remington y otras armas. Muchos oficiales de las fuerzas federales pasaron á la revolución.

ALEMANIA

Berlín, 8.—Los esfuerzos que se han hecho para mejorar las relaciones de Alemania y la Gran Bretaña han tenido un éxito muy pronunciado. El Kaiser está activo fuera de los canales acostumbrados, convenciendo á los ingleses que es su propósito no omitir nada de parte de Alemania en el sentido de restablecer las agradables relaciones.

ESPAÑA

Valencia, 8.—Una tempestad de granizo mató á 50 personas. Los granizos tenían el tamaño de una naranja. Rompieron los techos de las casas, los habitantes se refugiaron en sótanos. En varios puntos fueron destruidas las cosechas. Se han pedido socorros.

Vigo, 8.—Se han cometido varios actos de insubordinación abordo del crucero ruso Sorek fundado en ésta. Los oficiales vigilan estrictamente la tropa. Sin embargo han habido varias deserciones.

ITALIA

Roma, 8.—El papa decidió concluir á su propio costa las reparaciones de los techos de la basílica de Laterán, las cuales valdrán 200 mil libras.

El duque de Abruzzi alcanzó el 16 de junio el picacho de Krango, punto más alto del Ruvizor.

Génova, 8.—Falleció hoy el Dr. Fritz Claudius, médico de la oficina de salud pública de Alemania, célebre investigador de la malaria.

GRAN BRETAÑA

Londres, 8.—El millonario americano Waldorf Astor ha contratado con el violinista Pawlowski un concierto en su residencia pagándole 25,003 francos.

Birmingham, 8.—Hoy cumple 70 años de edad Joseph Chamberlain. Con este motivo toda la ciudad está de gala. Muchos visitantes. El alcalde dió recepción á Mr. Chamberlain y señora. Chamberlain expidió el siguiente mensaje característico: "Traten al extranjero como ellos nos tratan. Traten al compatriota mejor que al extranjero."

La desgracia del domingo

Detalles completos del acontecimiento

Como estaba anunciado, antier mañana se llevó á efecto en la Plaza de la Fábrica la ascensión del intrépido aeronauta señor Guerrero, en el globo "Cuba Libre".

LA SALIDA DEL "CUBA LIBRE"

A las 10 y 11 m. se soltaron las amarras y el "Cuba Libre" casi en línea recta subió á una altura de mil doscientos metros. El aeronauta señor Guerrero iba en un trapezoido ejecutando de vez en cuando algunas suertes acrobáticas.

Luego cambió el globo de ruta tomando dirección Sur. No bien hubo caminado unos cuantos ó más metros, cuando notamos que descendía rápidamente, cayendo momentos después en el centro de la ciudad. La ascensión duró 14 minutos.

LA CAIDA DEL "CUBA LIBRE"

Cayó en la techumbre de la casa n.º 131 de la Avenida 4.ª Este. Cuando el globo iba á tocar tierra marchaba de costado casi á gran velocidad. El aeronau-

ta no esperó caer junto con el globo y descolgándose por una larga soga pudo salirse de las ramas de un palo de aguacate donde quedó colgado, librándose de esa manera de ser estropeado.

LA DESGRACIA

Centenares de muchachos corrieron tras el globo para presenciar la caída. Al llegar á la esquina formada por la calle 6.ª y avenida 4.ª se detuvieron, por cuanto notaron que á juzgar por la dirección del globo no caería muy lejos de aquel lugar, como en efecto ocurrió. Pero algunos de aquellos chucuelos idearon buscar un sitio lo bastante apropiado para presenciar mejor el espectáculo.

Efectivamente, con la fogosidad de la niñez, corrieron todos, subiéndose á un pequeño muro de ladrillo de la casa n.º 201, sita en la esquina anteriormente indicada y que es de propiedad del doctor don Luis P. Jiménez. En este muro se había colocado el día anterior, es decir, el sábado, una pesada varanda de hierro colado que pesa unos cinco quintales próximamente.

Todos los pequeñuelos se aflozaron de la dicha varanda, la que cediendo al peso, se vino al suelo y le cayó encima á dos de ellos, quienes sufrieron serias lesiones y contusiones.

SOCORRO A LOS HERIDOS

Muchas personas que presenciaron el hecho, corrieron á socorrer á los jóvenes heridos. Uno de ellos mostraba diferentes heridas en la cabeza y frente y se encontraba privado del sentido. El otro se quejaba dolorosamente diciendo que tenía quebrada una de las piernas. Luego fueron trasladados á la casa de habitación del Ldo. don Manuel Argüello de Vara, en donde se les hizo la primera cura por los facultativos señores don Nazario Toledo y don Federico Zumbado.

LOS HERIDOS

El que mostraba las lesiones en la cabeza y frente se llama José, de catorce años de edad, hijo legítimo de José Vargas y Fidelina Madrigal, vecinos del barrio de la Soledad. El otro lleva por nombre Abel, hijo legítimo de Abraham Morales y Josefa Cordero, vecinos de la Dolorosa.

LA AMBULANCIA

No se hizo esperar la ambulancia. Los heridos fueron entregados á los inspectores de policía Alberto Castro, Rafael Chacón y Francisco Barrantes, quienes se encargaron de conducirlos al Hospital General.

LO QUE DICE EL DR. TOLEDO

Una hora después de ocurrido el desgracia do accidente, nos trasladamos á la casa de habitación del doctor Toledo, Médico del Pueblo, para preguntarle por la seriedad de las heridas que recibieron los jóvenes Vargas y Morales.

El señor Toledo nos dijo: "Vargas presenta dos serias heridas, una en la frente y otra en la cabeza. Tiene además hecho astillas el hueso derecho, lo que hará se le ampute el brazo lesionado. También presenta algunas contusiones en diferentes lugares del cuerpo, que pueden ser de carácter grave. El otro joven, Morales, solo tiene una contusión en el tobillo del pie derecho que no presentará gran cuidado."

SE LE AMPUTA EL BRAZO

Ayer mismo en la tarde, le fué amputado á Vargas el brazo lesionado, por los cirujanos de turno del hospital. Este desgraciado joven recobró el sentido en la noche de ese mismo día. Los médicos que le asisten dicen que se salvará.

REPORTAJE CON EL DR. ZUMBADO

Ayer á las 10 a. m. nos entrevistamos con el doctor Zumbado, médico de turno del hospital, y que hemos dicho anteriormente, fué el que hizo la primera cura á los jóvenes heridos.

Habiéndole preguntado por la salud de los enfermitos nos dijo:

"A Vargas le amputé ayer el brazo lesionado. Tenía el hueso hecho astillas, de tal manera que la operación fué bastante difícil. En la cabeza presenta dos heridas muy serias que pueden traer complicaciones funestas. No obstante, aun no se puede diagnosticar acerca del particular sino hasta que haya transcurrido unos cinco días. Hasta ahora las probabilidades son satisfactorias. En cuanto á Morales no hay que temer; su estado de salud no presenta cuidados mayores."

DAÑOS OCASIONADOS POR EL GLOBO

Se nos informa que al caer el globo sobre la techumbre de la casa de la señora de Ortuño, ocasionó algunos daños. La perjudicada parece que ha reclamado perjuicios al aeronauta señor Guerrero, dueño del globo.

Un hombre destrozado por un caballo

No se le pudo salvar la vida

Don Francisco Ulate, vecino de Santa Clara, nos informó del siguiente desgraciado acontecimiento, ocurrido hace pocos días en aquella localidad.

Lorenzo Ulate, su primo, casado, jornalero y de veinte y tres años de edad fué bárbaramente descuartizado por un caballo en la finca de su señor padre Andrés Ulate.

Lorenzo montaba el brioso corcé que le mató. Al pasar por unos alambres del potrero, el caballo se asustó y salió á escape, dando en el suelo con el desprevencido Lorenzo, quien confiado en la buena índole del animal, se había amarrado á la cintura el extremo de la soga que le servía de jácquima al caballo.

Es claro, Lorenzo fué arrastrado á larga distancia por el asustado animal y últimamente descuartizado en una cerca.

Varias personas que presenciaron de lejos el acontecimiento, corrieron en auxilio de la víctima, pero todo esfuerzo fué en vano. Ulate murió pocos minutos después.

Una mujer groseramente estropeada

Está agonizando

Muerto por un rayo

¡POBRE NIÑA!!

Antier noche, Marcelino Palacios dió de puntapiés en el estómago á Mercedes Mena, ocasionándole contusiones internas tan serias que se espera tengan fatales resultados.

El hecho ocurrió en un baile de los llamados "chisperos" por el Paso de la Vaca. La policía logró capturar á Palacios, quien se encuentra en la cárcel. El Alcalde de turno levanta la información correspondiente. La Mena se encuentra curándose en su casa de habitación. El móvil del hecho parece que han sido los celos.

Á última hora hemos sabido que Palacios, el agresor de la Mena, no hace muchos meses hirió á otra mujer en la cabeza con una botella. Por este hecho fué castigado con diez días de cárcel por el Agente Primero Principal de Policía.

Don Agapito Morales, vecino de Corralillos, nos informa que en la semana pasada fué muerto por un rayo un jornalero llamado Rubén Arriola, vecino de Cañas Gordas.

Una hija de la víctima recibió un golpe eléctrico que la ha dejado sin habla. ¡Pobre niña!!

Asuntos de policía

Rifi-rafe josefino

María Rodríguez fué conducida á la policía por haber escandalizado en estado de ebriedad. Le fué impuesta la pena de quince días de arresto.

Por la misma falta fué condenada á diez días de reclusión María Flores Umaña.

El agente de Policía de San Antonio informa á todas las autoridades de la república que en la noche de antier desapareció de la casa de don Gilberto González una joven de 17 años de edad, que decía ser natural de Nicaragua llevándose un reloj enchapado, dinero en efectivo y varios otros objetos de valor. La muchacha es descalza, usa camisa y sus vestidos son andrajosos. Se han impartido las órdenes del caso para la captura de la ladronzuela.

Rosa Salazar Otárola, vecina de las Pavas, se queja de que su vecina Rafaela Cartín la insulta á diario sin ella haberla inferido ofensa alguna. Se ha ordenado levantar una información para averiguar la verdad de la queja.

Al mismo tiempo el agente de policía de aquel distrito se queja de que dicha señora Cartín admite menores de edad en un establecimiento de licores que tiene en el centro de aquella población.

Don Estanislao Jiménez se ha quejado á la policía acusando como ratero á un individuo de apellido García, quien le escamoteó varios objetos de algún valor. El hecho ocurrió en la caballería del gobierno.

Don Federico Herrera Gócher acusa de estafa á un individuo que no le cumplió con hacerle un trabajo después de haberle adelantado algún dinero á cuenta de él.

Don Juan Rafael Montes de Oca se ha quejado también de un individuo que le robó algunas planchas de zinc.

María Granades acusa á su sobrino Rogelio de abuso de confianza.

Congreso Constitucional

SESION DEL 9 DE JULIO

A las 2 20 de la tarde se abre la sesión.

Lectura de la forma de decreto declarando libre de derechos la maquinaria destinada á agricultura y varias industrias. Aprobado.

Sáenz—Pide á la mesa se ponga en la orden del día el proyecto que autoriza la creación de 4 plazas de guarda boques.

La mesa se le niega.

Comisión Permanente

Se procedió á la votación para el nombramiento de la Comisión Permanente. Fueron electos los señores siguientes: don Francisco Jiménez O., don Jaime Carranza, don Félix Pacheco, don Buenaventura Casola y don Carlos Pacheco.

Suplentes: Alfredo Sancho, Luis R. Flores y José Figueredo.

Presupuesto

Continúa la discusión. Artículo VI referente a la cartera de RR. EE.

Se lee una comunicación del ministro de Hacienda manifestando que los \$ 60,000 que figuran en el presupuesto adicional pertenecen al año fiscal pasado, pero como no se hizo uso de esa cantidad es la razón por qué figuran en el presupuesto actual.

Herrera Gólcher.—Que lo que se ha pedido es la cantidad que se le dió a la legación que fué a Río Janeiro. Hace moción para que se suspenda la discusión del artículo VI mientras el ministro conteste categóricamente los datos que se le piden en la moción Jiménez.

Con este motivo se suscitó una larga discusión entre los señores Herrera G., Saborio, Gutiérrez, Pacheco F., Mata Valle y Pinto.

Puesta a votación la moción del señor Herrera G., fué desechada.

Agüero hace moción para que se quite el sueldo al cónsul en París y al general en Panamá.

Fuó aprobada. También fué aprobado el artículo VI del presupuesto.

Se procedió a la lectura del artículo VII referente a la Cartera de Justicia.

Coto F.—Hace moción para que se eleve a \$ 150 00 el sueldo de los Alcaldes de San José.

Saborio.—Ruega al señor Coto incluya en su moción se les aumente... \$ 40 00 a los jueces de San José.

Gutiérrez.—Pide al señor Coto incluya en la moción aumenten el sueldo a los secretarios y notificadores de Alcaldías: a los primeros \$ 75 00 y a los segundos \$ 50 00.

Coto.—No accede a lo que le piden los señores Saborio y Gutiérrez. Puesta a votación la moción, fué aprobada.

Saborio.—Hace moción en el sentido en que habló anteriormente. Desechada.

Se suspende la sesión para reanudarla a las 7 de la noche. Eran las 5 15 de la tarde.

Personal

Don José León Fernández se ha retirado de la Dirección de este diario y cumple con un deber la Empresa al darle las gracias a ese excelente amigo por sus oportunos y valiosos servicios.

La gerencia y edición del diario quedan desde hoy a cargo de don Napoleón Briceño y ha entrado como redactor don Fernando Borges.

Desde hoy EL NOTICIERO se concreta a ser, como su nombre lo indica puramente noticioso.

Corte Suprema de Justicia

LA SESION DE AYER

A las 1 y 40 p. m. se abrió la sesión, bajo la presidencia del señor Alvarado. Asistieron todos los magistrados.

NOMBRAMIENTOS Y RENUNCIAS

Se hicieron los siguientes:

Don Gordiano Monge, para portero del juzgado 2º del Crimen de esta ciudad.

—Se aceptó la renuncia presentada por don Luis Rojas, del cargo de alcalde suplente del cantón de Turrialba, y se llamó para reponerlo a don Abelardo Escobedo.

—Por haberse retirado de su puesto el escribiente de la alcaldía 2ª del cantón central de Alajuela, se nombró en su lugar a don Mariano Solórzano González.

—Se aceptó la renuncia presentada por don José Cecilio Gallo, del cargo de notificador de la alcaldía de Pantareñas y se llamó para reponerlo al portero de la misma oficina don M. Guevara.

—Asimismo se nombró a don Andrés Rodríguez, para ocupar el puesto que deja vacante el señor Guevara.

—Se nombró a don Manuel Pena, Prosecretario interino del Juzgado de Limón.

—A don Benjamín Patiño, escribiente de la Alcaldía de aquella Comarca.

—A don Encarnación Peraza, notificador de la misma oficina.

LICENCIAS

Se concedieron las siguientes y al mismo tiempo se acordaron los nombramientos de las personas que vienen a reponer a los agraiciados.

—Al juez de San Ramón por el término de tres días. Lo repone el Alcalde de aquel cantón.

—Al notificador del Juzgado de Liberia don Dámaso Córdoba, 8 días. Ocupará su puesto, don Manuel Chavarría Viales.

—Tres meses a don Reinaldo Jiménez, secretario del Juzgado de Santa Cruz.

—A don Juan Marín, portero del Juzgado 2º del Crimen, se le prorrogó la licencia a dos meses más.

—Al Alcalde de Nicoya 3 días. Lo repone el suplente.

OTROS ASUNTOS

El juez de Limón avisa que el nuevo secretario de su despacho, don Enrique Jiménez Dávila, tomó posesión de su puesto habiéndolo prestado el juramento de ley.

Este mismo juez comunica, que en virtud de encontrarse ausente el Alcalde propietario de aquella comarca, don Ovidio Marichal, se ha encargado del despacho de la Alcaldía, don Pedro Pablo Boza.

A las 2 y 22 p. m. terminó la sesión

Avisos del día

AVISO

Por Ct. 300-00 vendo el caballo blanco peruano que fué de don Adolfo Sáenz.—Ramón Zelaya.—San José, julio 6. 3 v.

LO QUE ES PRANA SPARKLETS

Este nombre se aplica a unos Sifones con los cuales se pueden preparar aguas en las casas particulares al costo de 10 céntimos por sifón. El gas viene comprimido en cartuchos de acero y en menos de un minuto queda preparado un Sifón. En la ferretería de MACAYA & Cº esquina diagonal a Robert, se hallan de venta estos aparatos. Cada sifón cuesta Ct. 2-50. Julio 10.

Aviso nuevo

La mejor del mundo

Budweiser

La mejor
CERVEZA
del mundo

UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA
BAZAR DE SAN JOSÉ. J. R. MATA.

Avisos anteriores

A LOS PADRES DE FAMILIA

No se deje usted engañar. En la Zapatería Española de Manuel Escorriola se hace "calzado de uniforme según el reglamento oficial" y a precios tan reducidos como en cualquier otra parte. Junio 29. 15-v.

TRES MIL COLONES

al 10 por ciento anual, garantizados con buena hipoteca, coloco por largo plazo.—MIGUEL TURULL. Julio 4. 6-v.

SE ALQUILA

una casa grande frente al Parque Nacional. RAMONA SOTO v. DE GONZALEZ. Julio 4. 6-v.

VENDO

un potrero plano con buena agua y buena sombra, situado en los Horcones, jurisdicción de Alajuela. Perteneció este terreno a don Antonio Vargas y mide como 40 ó 50 manzanas. Para precio y condiciones entenderse con don Julio Sánchez, en San Francisco de Heredia. Junio 22. 10-v.

RECOMENDACION JUSTA

Ponemos en conocimiento del público que los hoteles del suburbio del Mercado, donde reina la decencia, aseo y esmero en el servicio, son el hotel ORIENTE nuevamente arreglado al estilo inglés, y el HOTEL ESPAÑOL.—Julio 8. 3 v.

AL PÚBLICO

Hago constar que no reconoceré deudas contraídas por mis hijos ni convenio hecho en mi nombre por alguno de ellos. No hago esta manifestación porque tenga queja alguna anterior, sino para evitar tenerla en lo sucesivo. Cartago, 5 de julio de 1906. Manuel Monge Solano. Julio 6. 5 v. alt.

LAMPARAS DE ALCOHOL PHOBUS

MEJORADAS de 120 candelas de fuerza. Las vendemos con garantía, devolviendo el dinero si no dieran satisfacción. Estas lámparas son las más propias para iglesias, tiendas, pabos, etc. por su enorme poder lumínico y facilidad para manjearlas. Junio 20.

SE VENDE

una magnífica casa, desente y propia para una familia grande. Está situada en la calle de la Iglesia de la Dolores. Para precio y condicional en esta oficina. Julio 5.

OFREZCO

buena gratificación a la persona que me presente ó me dé razón cierta del paradero de un torito sardo, gordo, de dos años y medio, marcado con una R, que ha desaparecido hace dos días. Suplico a las autoridades de la República si llega a su conocimiento, me avisen inmediatamente.—José MERCEDES ROJAS. Cartago, Julio 7. 6-v.

A LA TINTORERIA

de Carlos Peralta, padre, al sur del COLEGIO DE SEÑORITAS, acaba de llegar un surtido de tintas muy finas de las mejores fábricas europeas. Procedimientos modernos. No se dañan las piezas teñidas. Mayo 29. 2-m.

CRONICA

Después
de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la ef-

encia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Partida

Hoteles

Imperial.—Entradas: Oliva L. Aozaca, Miss A. Aozaca, W. H. Shopper y W. Stevens de Limón; W. E. Mullins y Tom King de Boston; T. Ynmether de París; H. Breay de Santa Bárbara.

Internacional.—Entradas: Carlos Crosset de Limón; Carlos Guibe, señora é hija, de Panamá.

Defunciones

Día 7.—María Adelina de la Trinidad, de 5 años, 6 meses y cuatro días, legítima de Julio Portuñez y Magdalena Solano, distrito del Hospital.

Angelina Ramo de la Caridad, de 2 meses y 17 días, legítima de Ramón Campos y María Poveda, distrito de Mata Redonda.

Juana Julia de Jesús, de 2 meses y 2 días natural de María Soto Valenciano, distrito de Hospital.

Día 8.—Florentina, de 24 años, legítima de Matías Zamora y Vicenta Granados, distrito de Catedral.

Día 9.—Juan Ramón Francisco de los Angeles, de 11 meses y 22 días, legítimo de Juan Solano y Julia Rojas, distrito de la Merced.

Rafaela, de 73 años, legítima de Justo Delgado y Mannela Molina, distrito de Catedral.

Alejandro Ricardo Brown, de 40 años, (de Jamaica) se ignoran los nombres de los padres, distrito del Hospital, vecino de Pantareñas.

Bautizos

Adela Berta de Jesús, legítima de Marcelino Argüello Valverde y Cristina Tomphson. Margarita, legítima de José Joaquín García y María Elizondo.

Ofelia María Luisa, legítima de Luis Montoya y Herminia Sáenz.

Marco Tulio Ramón de Jesús, legítimo de Juan Chacón y Cristina Saras.

Isabel Leopoldina de la Trinidad, legítima de Leopoldo Rivera y Josefa Portillo.

Roque Efraín Gervasio, natural de Elena Ramos.

María Herminia de los Dolores, natural de Fabia Arias.

Francisco Alvaro, legítimo de Maximino Tarán y Victoria Valls.

Guillermo Oscar Agustín del Socorro, natural de Rosa Vargas.

Oscar Marco Tulio, natural de Flora Arias.

Movimiento marítimo

Limón. 6.—Ayer a las 6 p. m. zarpó para Nueva Orleans el vapor noruego Venus, sin pasajeros.

Julio 8.—Ayer a las 11½ ancló procedente de la Habana el vapor español 'Manuel Calvo'. Pasajeros: Napoleón y Ginés Fusiqua, Límpida Froly Mario Romero, José Urgellis, Mariano Figueredo, Francisco y Antonio Ferrer.

—Hoy a las 5½ a. m. ancló procedente de Bocas del Toro la lancha americana A. W. Preston, sin pasajeros.

—Hoy a las 1.30 a. m. salió para San Juan del Norte la goleta nicaraguense Peair, sin pasajeros.

—Ayer a las 9 salió para Nueva Orleans el vapor noruego Ellis, sin pasajeros.

Pantareñas, 7.—Ayer a las 6 p. m. zarpó para Corinto el vapor N. A. Perú. Pasajeros: P. Bolaños y Sra., León Guerra, Alfredo Labrón, Simón Amador León Cauvin, C. M. Rabadán, Fernando Iglesias, Arturo Rosales, Oscar Frymann, M. Alaguerrí, Prudencio Alfaro, Zuzarrías Ruiz, José Jesús Sol, Rubén Lugo y Eduardo González.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Jesús Iglesias contra Manuel Barahona, a las 1 p. m.

Vilaró (curso) Pucci a las 2½ p. m.

Sala 2ª.—Luis Saborio y compañero (robo) a las 2 p. m.

Casación.—No hubo.

Ayer

presenciamos en la Aduana Principal, no sin sorpresa dada la gran cantidad, el desalmacenaje de 200 barriles de la afamada cerveza BUDWEISER y 200 cajas del exquisito vino Chateau Beaumont que vinieron para el señor J. R. Mata.

No cabe duda que al efectuar semejantes importaciones debe ser porque ambos artículos han sido acogidos con muy buena demanda del público consumidor.

Loterías extranjeras

Debiera vigilarse más la introducción de este contrabando. Actualmente se vende de manera pública una llamada de Kentucky, que se juega en Post Erie (Caradá). Lo curioso del caso es que se sospecha que la tal lotería es "imaginaria", lo que constituye una doble estafa para el público incauto que la compra.

Que se corrija

El domingo en la mañana el policía N° 53 repartía látigo a discreción al público que se aproximaba a ver el globo en la Plaza de la Fábrica. Llamamos la atención del señor Comandante para que corrija tales abusos.

Personal

El diputado por la Comarca de Pantareñas don Clodomiro Figueroa partirá próximamente para Esparta, lugar de su residencia. Luego seguirá para el exterior en viaje de recreo.

Traslado

Nos dicen que las oficinas de la United Fruit y Cº, establecidas en esta ciudad, serán muy en breve trasladadas a Limón.

Ferrocarriles

Antier llegó a puerto Limón el nuevo administrador de los ferrocarriles unidos, Mr. Mullins. Hoy se hará cargo de su puesto.

Minor C. Keith

A fines del mes en curso tendremos entre nosotros a Minor C. Keith y a su respetable señora.

Compañía

Parece que es un hecho que Minor C. Keith y Mr. C. Lindo, han fundado una sociedad para explotar la industria bananera en la costa del litoral Atlántico, ó sea en terrenos de Gandoca. La noticia ha causado buena impresión en todos los círculos industriales y agrícolas del país.

Cuartel

El gobierno ha dispuesto construir un edificio apropiado para cuartel en las afueras de la ciudad de Limón. El lugar elegido al efecto, es de lo más estratégico é higiénico que existe por los alrededores de aquella población. Este lugar fué escogido por los coroneles Quesada y Romain.

Reparaciones

En el edificio que ocupan las oficinas de la Gobernación se están haciendo serias reparaciones con el objeto de trasladar allí la casa presidencial. Además, parece que el gobierno ha alquilado las casas habitadas por don Rafael Iglesias y doña Ramona de González, con el mismo objeto.

Precedente

de Colombia se encuentra en esta capital el señor don Juan Rafael Montoro. Lo saludamos.

Otros tratados

Las oficinas del Ministerio de Fomento, se empiezan a trasladar hoy al edificio en donde estaba la Inspección General de Enseñanza. El Director Técnico, Administrativo y el Inspector de Segunda Enseñanza ocuparán las que dejan las de Fomento, en el Palacio Nacional.

Granizada

Nos comunican de Fraijanes, Alajuela, que en la noche del lunes próximo pasado cayó una fuerte granizada en aquella zona. El fenómeno ha llamado la atención de los vecinos.

Reorganización

Tenemos informes que el señor Presidente de la República tiene en proyecto darle una nueva reorganización al servicio de la Aduana de Limón. No hace muchos días estuvo en aquel puerto un comisionado especial del Gobierno estudiando este importante asunto.

Enfermo

De algún cuidado se encuentra enfermo hace algunos días el caballero don Alfredo Greñas, director de "La Prensa Libre". Deseamos ardientemente que el amigo recupere pronto su salud.

Peticion

Los vecinos de la Avenida 12 Oeste pedirán al Municipio la composición de las calles y avenidas que rodean la manzana que ocupaba antiguamente el edificio del Museo Nacional.

Rumor

Desde antier se viene rumoreando en esta ciudad que nuestro apreciable amigo el Gobernador de la comarca de Limón don Ricardo Mora será nombrado Cónsul de Costa Rica en New York, y que don Felipe J. Alvarado será llamado a ocupar el puesto que deja vacante el señor Mora.

Secretario

Por renuncia de don Samuel González ha sido nombrado secretario del Juzgado Civil y del Crimen de la ciudad de Limón un señor de apellido Enríquez.

Noticia alarmante

Nos informan de Barranquilla que una de las patinadoras del Circo Pabilones fué muerta a puñaladas por un americano, que parece llevaba relaciones amorosas con la víctima.

Funcion de Gracia

Se nos asegura que el tercer domingo del mes en curso tendrá lugar en el Nacional una función de beneficencia, en la que tomarán parte algunos aficionados é aficionadas de nuestra sociedad. La obra que se pondrá en escena será "El Rey que Rabió". El maestro director lo será el señor Vargas Calvo.

Servicio de la noche

A última hora

A las 8 p. m. nos avisa del Hospital el Dr. Zumbado que el joven Vargas, uno de los heridos en la mañana del domingo presenta síntomas de meningitis, y que por lo tanto es sumamente serio su estado de salud.

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m. Marzo 1º

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la



La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extenuantes, para los Resfriados, Tosas, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

Gratis un Frasco Grande de Muestra

enviando su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

JARDINERIA Los BUENOS AIRES

Gustavo Sánchez

Situada en Puerto Escondido á 100 varas al Norte de la Fábrica de Licores. Se hace todo trabajo en flores, como coronas, cruces, anclas, bouquets, canastas propias para casamientos, bautizos, etc., á precios los más bajos que en las demás jardinerías; además me hago cargo de arreglar salones para bailes y banquetes, lo mismo que arreglar ó hacer parquises en sus casas particulares.—Se venden flores y plantas. **GUSTAVO SANCHEZ** 1m. — Junio 12.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras, se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — **MANUEL ESCORRIOLA.**

Aviso al comercio

Y A LA NUMEROSA CLIENTELA DE LA ZAPATERÍA ARTAVIA

que desde el primero de abril compré el establecimiento que llevo este nombre con todos sus enseres y dependencias habiéndome hecho cargo del activo y pasivo. Queda al frente del establecimiento el jefe del taller don Enrique Benavides, quien atenderá con esmero y puntualidad las solicitudes. La correspondencia deberá dirigirse al infrascrito. **E. LAMICQ.**

HOTEL

Propiedad de las señoritas **ALVARADO. PUNTARENAS**

Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas. Precios módicos. Es el mejor para las familias. Junio 17. 1m

Jabón de Reuter

Es imposible aplicar con constancia el Jabón de Reuter al cutis, sin que invariablemente lo suavice y embellezca. Quita las espinillas, los barros, y las ronchas. El Jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica:

Nótese el nombre: **BARCLAY & CO.**

Compañía HAMBURGUESA AMERICANA LÍNEA ATLAS

Vapores: "Sarnia", "Alleghany", "Siberia", "Venita". Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera.

Hasta nuevo aviso los precios de pasajes para Nueva York serán así.

Primera clase, Limón á Nueva York..... \$ 40 00

Primera clase, ida y vuelta..... \$ 75 00

San José, junio 14 de 1906. 1m. **JOHN M. KEITH, AGENTE.**

Tipografía de EL NOTICIERO

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica USO GÉNOVA

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Co. y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país y se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte.

San José, 5 de Julio 1m

Avisos económicos

AL PUBLICO Acaba de llegar el afamado Cognac francés "MEUKOW" marca favorita del público condecorador. De venta donde: Pagés & Cañas; G. de Benedictis, T. Assman & Cº Agente **BENJAMIN E. PIZA.** Junio 29. 1m.

Del 1º de julio en adelante se alquilará una casa grande, propia para familia numerosa. También se ofrece en alquiler desde ahora, una pieza, situada en punto céntrico. Dará informes J. Aniceto Odio, Junio 19. 1m.

En cuarenta colones mensuales alquilo una casa pequeña, pero cómoda, decente y en punto céntrico. Ramona v. de Castro. Junio 29. 10v.

Por C. 2,000 se vende una casa situada en la calle del tranvía, frente al taller de Jorge Morales, y que produce una renta de C. 25 á 30 mensuales. En el juzgado 1º civil se dará razón. Junio 29.

ACCIONES

Banco Comercial de Costa Rica, compra.—**JOAQUIN LLINAS.** Julio 5. 15v.

Se venden dos casas pequeñas situadas en la 7ª avenida. Son cómodas y provistas de buena agua. Para informes entenderse con José Calisto Kosalas en un taller de hojalatería frente á la casa del Licenciado don Antonio Zelaya. San José 3 de Julio 15v.

Vendo una finca situada en las Pilas, barrio de San Isidro de Alajuela. Consta de 14 manzanas y está cultivada de café, caña, piñas, plátanos y árboles frutales; como parte de sembrar, potter, leñas y magnífica agua. Diríjase á Zacarías Sibaja S. Alajuela, Julio 3 15v.

Juan R. Rodríguez pintor, y tapizador, avisá sus favorecedores que se ha trasladado 50 varas al sur de la casa de don Zenón Castro, atrás de la Dolorosa. Buen trabajo y precios módicos. Junio 26. 1m

Buena ocasión. — Se da en cambio una surtida pulperia por una casa ó solar, situadas en esta ciudad. En esta oficina se dará razón.

AVISO — No reconoceré cuenta alguna que no esté autorizada con mi firma. Gregorio Fuentes San José, 29 de Junio 10v.

EN ABRIL

próximo pasado se me desapareció una yegua mosqueada, grande, recortada, marcada en la pata con un fierro semejante á Z.—Daré una buena gratificación al que me la presente ó dé razón de su paradero.—Cartago, julio 5.—**LUIS CAMPOS** 10v.

Se ofrece al público un mecánico competente con certificados que garantizan su trabajo. Especialidad en armas, máquinas y componer toda clase de motores. Diríjase á la administración de este diario. Junio 29. 10v.

A mi antigua clientela

Habiendo vendido mi establecimiento de zapatería "La Democracia" y sucursal de Puerto Limón con sus créditos activos y pasivos, pido las órdenes de mis apreciables clientes para los Estados Unidos. Y á la vez que agradezco sus pasados favores, espero ser honrado con la continuación de los mismos en mi breve regreso, para la verdadera y nueva "Zapatería de Artavia".—**EMILIO ARTAVIA.** Junio 17. 1m

la CERVECERIA TRAUBE
Cervezas: Lager Bier blanca

Y MARCA ESTRELLA, NEGRA 1m. **BEST STOUT PORTER** — 1º de Abril